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年頭のご挨拶 
城南地区まちづくり協議会 会長 松尾与史彦 

あけましておめでとうございます。 

日頃、自治会長様始め各種団体、地域の皆様には、まち協の諸活動に

ご協力頂き諸行事がスムーズに進捗していますことに感謝申し上げます。 
城南地区では、新旧住民との融合を図りながら、従来から、①働くお母さんを助ける子育て支援、

②農業の振興、③お年寄りの居場所づくりの３本柱を基本に取組んでいます。当面の取組みにつ

いてご紹介させて頂きます。 

 

① 子育て支援 

児童クラブでは、児童の安全を最優先に考えながら取り組み、丸３年を迎えようとしています。入

所していない児童も小学校グラウンドで一緒に遊んで下さい。また、「地域の子育て」を支援する

相談コーナー「おしゃべリンク」を開設しています。入所されていない親御さんも大いに利用して

下さい。 

② 農業の振興 

神戸成徳地区との野菜等の販売も４年を迎え、徐々に拡大しています。さらなるステップへの取

組みと、食品加工に関わる許認可等について研鑽の機会をつくり、将来に繋げたいと思ってい

ます。 

③ お年寄りの居場所づくり 

１０月から第３土曜日、松寿会にて小学校グラウンドにお

いて「ふれあいグラウンドゴルフのつどい」を試行されて

います。 

２５年度から、スポーツクラブ２１のまち協への正式編入を機に、まち協で事務局業務をお手伝

いし、グラウンドゴルフを通して地域の交流拠点を目指します。 

 
「城南ふる里マップ」(地域お宝マップ)が完成しました。 

マップには(1)A2 サイズのポスター版(地区内全戸配布)、(2)コミセンの壁に設置された掲示板、(3)当サイトで公開

のインターネット版の 3 種があります。 

どれも内容は同じです。マップ掲載項目については各地区自治会長様へアンケートをお願いし、地元の見所、お

宝を推薦して頂き、紹介して頂いた識者、語り部 の方からも貴重なお話を伺え、お蔭をもちまして多数の項目が

集まりました。見所、お宝などの情報をご提供くださいました皆様にお礼申し上げます。ポスター版の誤りなどの訂

正、収集漏れや新しく誕生した見所・お宝などの追加作業を行ないますので、お気づきの点や追加情報などマッ

プに関することはなんでもお知らせください。

まちづくり懇談会開催のお知らせ 
１月２０日（日）午後、コミセン城南会館に

て城南地区まちづくり懇談会を開催しま

す。ご参加お願いいたします。 

http://www.jounan-sasayama.jp/j-map/johnan-map.pdf
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松寿会の皆さんによるコミセン周辺清掃 

７月２日（日）松寿会の皆さんにコミセン周辺の

草引き、植木の刈込をしていただきました。朝

から暑さ厳しい陽気でしたが、普段できないコ

ミセン裏の草引きや溝掃除などを丁寧にして

いただきました。ありがとうございました。 
  

「地域農業の将来を考える会」開催   7月 6日 

城南地区の自治会長、農会長、農業組織代表者等を対象に地域の農業後継者の育成、１０年

先の田んぼを如何に守るかを共に考える機会にと、篠山市集落営農推進委員で、地元では、

長年、(農)真南条上営農組合の代表理事を務め、まち協開発部部長の酒井 勇さんの企画に

より、丹波ささやま農協の辻井営農企画課長、小林丹南営農経済支店長、山崎係長をお迎え

して開催し、ＤＶＤによる集落営農組織の推進事例の学習と意見交換を行いました。 

 農業を取り巻く環境は、益々厳しく、新たに今年度から立ち

上げた集落や、篤農家はいるが、組織化に繋がっていない集落

など、それぞれ課題が沢山あり、城南地区全体を見ると組織化

が進んでいないのが実情です。今後、市役所にも入って頂きな

がら、地区内の横の連携を深めると共に、意識を高め合う良い

機会になりました。市役所が実施するアンケートの集計がまと

まり次第、このような会合が引き続き開催される予定です。 

 

グラウンドゴルフ大会開催 

７月１４日城南小学校グランドにて、まち協体育部主催の

平成２４年度城南地区グラウンドゴルフ大会が開催されま

した。出場選手は小学生を含め７８名、１３チームで日頃

の練習の成果を競いました。 

 

成徳米生育状況・生き物観察とそうめん流しの催し   ７月２１日、龍蔵寺境内 

 ７月２１日(土)成徳ふれまち一行３５名を城南地区へお迎えしました。 

５月に田植えをした成徳米の生育状況を観察す

るとともに、一部の人たちは真南条上営農組合の

圃場に植えた黒豆の草取りと土寄せを行った後、

本日のイベント 会場である龍蔵寺へ集合しまし

た。今回の昼食の呼び物はそうめん流しです。前

日からまち協役員と産振農業部員が竹で樋やつ

け椀、薬味入れ等を準備、いざそ うめんが流れ

出すと歓声と共にいっせいにそうめんを味わい
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ました。いつもお世話になる女性部員の心づくしのメニュー、今回は成徳のお母さん方も共

同で準備 をしていただき大変にぎやかな食事会になりました。 

おなかがふくれてくると次は大声コンテストです。成徳の子供たちが精いっぱいの大声を張

り上げ龍蔵寺の裏山にこだましました。大声コンテストの入賞者には真南条上営農組合から

新鮮な野菜の賞品が贈られました。最後に恒例の田井先生指導の生き物観察で楽しい行事を

終えました。 

 

囲碁ボール大会開催 

まちづくり協議会主催囲碁ボール大会が 8 月

5日(日)城南小学校体育館で開催されました。 

6 チームの老若男女が熱戦を繰り広げた結果

見事小枕チームが優勝しました。 

なお、2位は混成チーム、3位は栗栖野チーム

でした。 

 
 

少年野球交流試合とデカンショ祭り 

  ８月１６日日 15時 30分から城南小学校グラウンドにおいて、成徳少年野球チームを招い

て城南チームとの対抗試合が行われました。この交流試合は昨年に続いて 2回目です。 

  試合は、城南が 1回に 3点を先行し、成徳がこ

れを追う展開となり、好守、好走でお互いに追加

点を挙げる熱戦となりましたが、最終回(7 回) 

成徳が逆転し、５－４で成徳の連勝となりました。 

  終了後、グラウンドで記念撮影、お互いのエー

ル交換、表彰式が行われ、両チームの最優秀選手、

敢闘した選手に賞状と記念品が贈られました。 

 
 少年野球チームと合わせて 55名が成徳から大型バス 1台で城南を訪れデカンショ祭りに

参加しました。先ず、少年野球の試合を応援したのち、城南コミセンで夕食です。今回は、

大山地区のコミュニティーキッチン｢結良里（ゆらり）｣から伝統料理の「とふめし」弁当を

注文しましたが、皆さんには大変好評でした。 

 夕食後いよいよ城南スタッフの先導でデカンショ祭りの三の丸広場へ案内しましたが、今

年で 3回目ともなればスムーズに会場到着です。 

  今回は何としてもチャンと踊りの輪に参加したいとの希望者 7名のご婦人が先行して踊り

の講習を受けられ、神戸祭りの総踊りに着るゆかたを身にま

とい時間の過ぎるのを忘れ一生懸命デカンショを踊っておら

れました。  午後 8 時 10 分からは打ち上げ花火です。約 15

分間ハート型の新作などを交えた迫力ある花火に一行酔いし

れ、午後 9時名残を惜しみながら帰路に着かれました。 
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成徳米収穫祭 

9月 22日成徳地区から 80名参加のもと、成徳米収穫祭が

行われました。 

5 月に真南条上営農組合の圃場で田植えをした稲を鎌で

刈り取り、昔の脱穀装置、「千歯扱き」や「足踏み式脱穀

機」で脱穀体験を楽しみました。 

お昼は、真南条上公民館で女性陣の手作りのおにぎり、地

元野菜を使ったテンプラ、漬物、サラダ、味噌汁でにぎや

かな昼食会になりました。 

午後は秋の丹波路の散策です。 

「伊能忠敬笹山領探索の会」の肝いりで、今田町市原

地区で伊能忠敬一行が実際に測量した順路約 800 メ

ートルをみんなで歩測しながら先人の苦労に思いを

はせました。 

歩測コンテストでは、門川さんが 36cm の誤差で優勝

（歩測王）、まのえりこさんと戸塚愛理さんが 65cmの

誤差で準優勝（梵天王）となりました。 

最後に日本 6古窯の一つ立杭焼の登り窯を丹文窯の大西文博氏に説明いただきました。 

お天気に恵まれ、実りある 1日で、成徳の皆さんにも喜んでいただけたと思います。 

お世話いただいた関係者の方の厚くお礼申し上げます。 

 

城南小 140 周年記念式典 語り部さんありがとう      １０月２０日 

明治 6 年創立された城南小学校は、140 周年を迎え、学校では、篠山市長、教育長、先輩校

長先生を始め、多くの来賓を招かれ式典が盛大に

挙行されました。大きな節目を喜ぶと共に多くの

方々の願いを感じる素晴らしい式典でした。子ど

も達に地域の先輩の思いや当時の生活ぶりをた

ずね、城南の歴史や伝統受け継ぎ、この城南を好

きになってもらう機会になればとの学校の強い思いを受け、式典前のオープンスクールで下

記、6名の語り部さんにお話をしてもらいました。 

 1年 西山 浩さん 2年 堀井常義さん 

3年 佐圓茂雄さん 4年 小林久義さん 

5年 圓谷昭二さん 6年 酒井斉祥さん 

忙しい中での資料の準備、担任の先生との事前打

合せと語り部さんの熱心な取り組みが、子ども達に伝わったのか、            

どの学年も本当に興味深く熱心に聞き入っていました。多くの方々の協力のお蔭で、前日か

らの通学合宿、式典当日、午後の地域ふれあい活

動、リサイクルバザーと多くの行事を開催するこ 

とが出来ました。 


